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La casetta dell'acqua
CIL ORSIVO

di Claudia Marchetti

T
empi bui per la Sicilia e
per i nostri territori. E
non vorremmo mai tro-

varci protagonisti del film di-
stopico ma poi non tanto, di
Paolo Virzì,  ‘Siccità’. In attesa
della pioggia che non arriva
mai e in balia di un’armata di
blatte che stanno invadendo
strade e case. L’emergenza siccità ormai accertata anche
dal Governo nazionale ha portato la Regione siciliana ad
intervenire su più fronti.[ ... ]              ...continua in seconda

IL PRESIDENTE DELLA COMMISSIONE LAVORI PUBBLICI CI SPIEGA L’ITER PREVISTO

P
ubblicati nell’albo pretorio
tramite una determina diri-
genziale, i lavori per la

messa in sicurezza dell’Istituto
Pestalozzi di Piazza Caprera, a
Marsala. Ci siamo più volte occu-
pati della vicenda che ha investito
la popolazione scolastica del plesso appartenente al-
l’Istituto Comprensivo “Sirtori” e che adesso sembra
avviata, tra non poche difficoltà ancora da superare,
verso una soluzione. Cerchiamo di ricostruire i fatti.
Nel 2021 la scuola elementare e dell’infanzia collocata
in quell’edificio presentava delle difficoltà tali da spin-
gere gli alunni frequentanti a disporre della didattica a
distanza. Ma torniamo a qualche anno prima. Già nel
2016 l’edificio era stato oggetto di lavori di messa in
sicurezza, ma a seguito di un intervento tecnico da parte
degli speleologi, si è appurato che nel sottosuolo in cui
si trova il plesso Pestalozzi ci sono delle notevoli cavità,
caratteristica di alcune zone della Città, come in via Sa-
lemi e in via Ettore Infersa. Tornando al 2021, il sin-
daco Massimo Grillo, la dirigente scolastica di allora
Katia Tumbarello e il segretario generale Andrea Gia-
calone, avevano convenuto sull’opportunità di sospen-

dere le attività scolastiche. Ci si at-
tendeva tempi brevi e invece si
sono protratti nel tempo, tanto che
nell’anno successivo gli studenti
del Pestalozzi erano stati costretti
a traslocare presso una scuola
molto distante, precisamente a

San Leonardo, che dipende pure dal “Sirtori”. Ci fu
anche una mozione approvata dal Consiglio comunale
all’unanimità - su iniziativa del consigliere comunale
Vito Milazzo che propose di modificare il reperimento
dei fondi da vendita di beni patrimoniali ad accensione
di un mutuo - e malgrado gli impegni presi dall’Am-
ministrazione anche negli anni successivi fino a quello
in corso, la scuola era rimasta chiusa in attesa dell’ac-
censione di un mutuo per rimettere in sicurezza l’edi-
ficio. Adesso arriva la determina ufficiale. “Il Rup
dell’intervento, il geometra Fabrizio Giacomarro - ci
ha detto il Presidente della Commissione consiliare La-
vori Pubblici, Vito Milazzo - ci ha spiegato che il pro-
getto esecutivo redatto dall’ingegnere Silvia Messina,
per un importo complessivo di circa 500mila euro, è
stato approvato con un ribasso del 22% con il sistema
dell’affidamento.  [ .... ]               ...continua in seconda

Gli alunni del Pestalozzi torneranno
nel 2025 nella sede di Piazza Caprera
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[ ... ] Pertanto da quello che si evince, dopo il mutuo acceso per un importo
complessivo di quasi 500mila euro, gli interventi potranno avere luogo già
a partire dall’inizio dell’ormai imminente estate. Così gli studenti potranno
fare ritorno a Piazza Caprera all’inizio del 2025. L’importo, comprensivo
di alcuni oneri, per un totale di 456mila euro circa, è stato aggiudicato dalla

ditta S.V. Costruzioni con sede a Mes-
sina, mentre il rimanente importo fino
a raggiungere la somma di tutti i lavori
è stato messo a disposizione dall’Am-
ministrazione comunale ma ammonta a
‘soli’ 45mila euro. Burocrazia permet-
tendo e non rilevandosi nel corso degli
interventi altre e nuove criticità al sot-
tosuolo del Pestalozzi, i sacrifici fatti
dai genitori e dagli studenti che si sono
trasformati in veri e propri pendolari, si
avviano verso la fine. [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA 

[ ... ] Su quello dell’agricoltura, si è dibattuto tanto delle dighe, della poca capienza
idrica come accade in quella castelvetranese di Trinità, infrastruttura che potrebbe es-
sere ampliata al fine di non gettare l’acqua piovana in mare quando ci sono piogge più
copiose e di contro evitare di non restare a secco nei periodi più secchi. Sul fronte della
risorsa idrica da contenere e salvaguardare, la Regione si è dotata di un’ordinanza per
contenere gli sprechi. A ciò si aggiunge la situazione precaria delle condotte idriche ve-
tuste, i guasti per interventi di diverso tipo (luce, fogne, fibra), i furti, ecc. In quest’ottica,
avere delle casette dell’acqua sarebbe un grande risparmio, sia in termini economici
che ambientali (per via del contenimento della plastica) tali da potere usufruire di acqua
potabile così come accade in tante altre città dove con pochissimi centesimi c’è la pos-
sibilità di riempire litri di bottiglie. E’ triste quindi passare da Piazza del Popolo e guar-
dare la casetta abbandonata. Inaugurata nell’estate del 2020 dalla precedente
Amministrazione Di Girolamo, che stava per terminare il mandato, è stata chiusa dalla
subentrante guida di Massimo Grillo per contenere la diffusione del Covid così come
previsto dalle ordinanze emanate in pandemia ma, al termine del Coronavirus, la stessa
casetta non è stata più riaperta e, per un periodo, addirittura sbarrata con assi di legno
col rischio di danneggiarla. Ad oggi chissà, magari non è più utilizzabile. Lo chiediamo
ai consiglieri comunali: fatevi portavoce nuovamente della vicenda, avviate un dibattito
per riattivarla. In vista dell’estate potrebbe essere un’importante risorsa. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO 

MESI FA LA PRIMA SEGNALAZIONE, SABATO SERA HA INSEGUITO DEI RAGAZZI

A
ncora problemi al parcheg-
gio comunale di via Giulio
Anca Omodei dopo la se-

gnalazione, mesi fa, di un uomo
che abita in zona e che si aggira
come se fosse un parcheggiatore

abusivo. In realtà l’uomo ha dei
problemi psichici e all’interno del
parcheggio è stato visto più volte
nudo mentre fa i suoi bisogno tra
le auto. Sabato sera però, accade il
peggio: completamente nudo inse-

gue dei ragazzi e compie atti
osceni davanti a loro. I giovani lo
hanno denunciato alle forze del-
l’ordine. Tanta paura, essendo sera
e con poca visibilità, per i ragazzi,
tra di loro anche un minore.

Atti osceni presso il parcheggio
comunale, denunciato un uomo

E’ VENUTO A MANCARE DOMENICA. NEGLI ANNI ’90 FU CANDIDATO SINDACO ED ELETTO CONSIGLIERE COMUNALE

E
’ scomparso domenica mattina il
professore Vito Titone, figura il-
lustre della sinistra marsalese e

del mondo accademico siciliano. Ab-
biamo ricostruito assieme a quanti lo
conoscevano e lo stimavano, una
breve biografia del concittadino scom-
parso. Vito Titone aveva 75 anni, la-
scia la moglie e due figli, Nino e
Mimmo. Allievo di Natalino Sapegno
divenne professore di Letteratura Ita-
liana presso l’Università degli Studi di
Palermo. Nota e prolungata la sua at-
tività nella politica locale marsalese.
Si scrisse al Partito Comunista Italiano
nel 1963 e malgrado l’impegno poli-
tico e la carriera universitaria, figlio di
contadini continuò fino all’ultimo la

tradizione dei genitori lavorando di
persona nelle terre di sua proprietà nel
versante sud di Marsala. Negli anni
’90 fu contrario allo scioglimento del
partito dopo la svolta impressa alla
Bolognina da Achille Occhetto. Nel

Congresso si schierò per la mozione
contraria allo scioglimento dello sto-
rico Partito Comunista. In seguito
aderì - assieme ad altri compagni che
condividevano la stessa linea politica
- al partito della Rifondazione Comu-
nista con, tra gli altri, Giovanni Mar-
chetti, Leonardo e Giovanni Fiorino,
Michele Monastero, Paolo Nizza, An-
tonino Sammartano e Angelo Chirco.
In campo istituzionale fu candidato
alla carica di sindaco con Mare No-
strum (quando venne rieletto Salvatore
Lombardo), tuttavia nella prima sinda-
catura Lombardo, lo appoggiò e ap-
prodò da consigliere comunale a Sala
delle Lapidi dove rimase per 5 anni.
Vasta la sua produzione letteraria:

“Solitudine e morte nell’opera di Ce-
sare Pavese”, “Riflessi della cultura
controriformistica nell’arte tragica di
G. B. Giraldi Cinthio”, “Gramsci e il
teatro”, “Da Spaventa a Labriola”,
“Appunti per una analisi politico-so-
ciologica”, “Vitaliano Brancati” (Vit-
torietti editore, 1979), “Vasco Pratolini
tra mito e storia”, “Scrittori e popolo
nella Sicilia dell’età Giolittiana”,
“L’opera teatrale di Lucio Galfano a
cura di Vito Titone” (Prom-Press ed.
2004), Garibaldi visto da Verga (In
Garibaldi e Garibaldini) - Atti del
Convegno Rocca-Palumba, 16 dicem-
bre 1995; ed ancora “Appunti per una
lettura sociologica del teatro di Alessio
Di Giovanni”.  

Addio a Vito Titone, figura illustre del mondo 
accademico e esponente della sinistra locale 
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AL FESTIVAL “CITTÀ IN SCENA” DI SIRACUSA PRESENTATA LA RIGENERAZIONE URBANA DI SAPPUSI

I
l Parco della Salinella potrebbe
diventare, se curato, uno dei
polmoni verdi più grandi della

città. Un’area come quella del li-
torale marsalese, che attraversa
tutto il quartiere Sappusi, al cen-
tro-nord verrebbe sfruttata per
grossi eventi. Il Parco – non di
meno Villa Genna, sempre poco
sfruttata – si ritrova piena di er-
bacce, di rifiuti sparsi qua e là e
che via via vengono raccolti ma
che inevitabilmente tornano a
sporcare il Parco. C’è anche un

cartello che segnala la video-sor-
veglianza, ma sembra in disuso da
molto. Al Parco della Salinella,
che ha una valenza storica per la
città e nei cui fondali tuttora si ri-
trovano anfore antiche, datate pre-
sumibilmente intorno al 1500
quando gli spagnoli dominatori
trasferirono lì il Porto di Lilibeo.
Si potrebbero fare tantissime cose
in quella zona. Affidare aree del
Parco ad associazioni o aziende al
fine di curarle, creare punti ri-
storo, organizzare grandi eventi

musicali, giochi tematici ed inclu-
sivi, iniziative sportive. Fare in
modo che non tutto il Parco sia
sulle spalle dell’Amministrazione
comunale e dei pochi mezzi che ha
per una superficie così vasta, di
modo che più soggetti – tra pub-
blico e privato – abbiano riguardo
per l’ampio spazio di verde pub-
blico. Proprio in questo contesto,
spunta un progetto di riqualifica-
zione del Comune. Per il vero era

quello che prevedeva il pro-
gramma di rigenerazione urbana
che era stato già avviato in Via
Istria e ad Amabilina: il Parco
della Salinella e le aree limitrofe
di Sappusi, inclusa l'ex scuola
Lombardo Radice, saranno oggetto
a Marsala di una corposa riqualifi-
cazione per la quale l'Amministra-
zione comunale ha ottenuto fondi
Pnrr per 8 milioni di euro. Nelle
scorse settimane se ne è accennato
a Siracusa, nel corso della seconda
tappa del Festival “Città in
Scena”. Peraltro l’ex scuola
“Lombardo Radice”, già da tempo
è noto che sarà trasformata in al-
loggi di social housing. 

Degrado al Parco della Salinella,
spunta un progetto del Comune
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IN SICILIA UN’ORDINANZA PREVEDE DIVIETI E RESTRIZIONI PER UN USO CORRETTO DELL'ACQUA

L
a Sicilia sta affron-
tando una grave crisi
idrica che minaccia

non solo il patrimonio natu-
rale e agricolo ma anche il
benessere quotidiano dei
sui abitanti. A ciò si ag-
giunge la grave situazione
della carenza strutturale,
come avviene a Trapani a
Marsala, con guasti e rot-
ture alle condotte molto ve-
tuste. La Regione Siciliana
ha richiesto e ottenuto lo
stato di emergenza siccità.
Questa misura riflette la
necessità di un intervento
immediato e coordinato per
affrontare la scarsità d’ac-
qua che sta colpendo molte

comunità. E’ stata emessa
l’ordinanza, in data 23
maggio 2024, in merito
all’individuazione dei di-
vieti e delle azioni e buone
pratiche finalizzate al ri-
sparmio idrico. L’ordinanza
vieta il prelievo e il con-
sumo di acqua potabile per:
l’irrigazione ed annaffia-
tura di orti, giardini e prati,
il lavaggio di cortili e piaz-
zali, se non nella misura
minima ed indispensabile e
comunque senza inutili
sprechi; il lavaggio di vei-
coli privati, con esclusione
degli impianti di lavaggio
autorizzati; il riempimento
di vasche da giardino, pi-

scine private; tutti gli usi
diversi da quello alimen-
tare, domestico ed igienico
riempimento di vasche
d’accumulo non stretta-
mente legate a fini produt-
tivi. Mentre a Marsala
l’acqua sta pian piano tor-

nando in tutta la Città, a
Petrosino - che viene da un
problema di acque inqui-
nate con i valori dei nitrati
ancora da monitorare - si
cerca di mitigare la crisi
idrica richiedendo l’attiva-
zione di due ulteriori pozzi

e l’installazione di un deni-
trificatore affinchè l’acqua
nelle case sia pulita e si-
cura. Il Comune vuole por-
tare avanti degli incontri
per sensibilizzare la cittadi-
nanza a un uso più corretto
dell’acqua.  

Guasti e siccità: approvate le regole per il risparmio idrico

PIÙ FASCE ORARIE A DISPOSIZIONE DEI CITTADINI E DELLE LORO RICHIESTE

D
iventano tre le gior-
nate di Apertura del
Centro per l’Impiego

di Petrosino. Oltre agli orari
esistenti di ricevimento al
pubblico il martedì e gio-
vedì dalle 9 alle 13, il centro
sarà ora aperto anche il mer-

coledì, offrendo due fasce
orarie per venire incontro
alle esigenze dei cittadini:
dalle 9 alle 13 e dalle 16 alle
18. Orari di apertura: mar-
tedì 9 - 13, mercoledì 9 - 13
/ 16 - 18, giovedì: 9 - 13. Il
Centro per l'impiego di Pe-

trosino sarà aperto al pub-
blico anche nella giornata di
mercoledì sia la mattina sia
il pomeriggio - dichiara il
sindaco Giacomo Anastasi -
. Abbiamo fortemente vo-
luto la riapertura del centro
per l'impiego a Petrosino

mettendo anche a disposi-
zione i locali del Municipio.
Accolgo con soddisfazione
questa estensione delle gior-
nate di apertura al pubblico
che rende ancora più effi-
cace il servizio rivolto a
tutti i cittadini non solo di

Petrosino. Il mio ringrazia-
mento va a tutto il gruppo di
lavoro impegnato nello
sportello e al dirigente del
Servizio per l'interesse nei
confronti del nostro territo-
rio e la fattiva collabora-
zione”. 

Petrosino: tre giorni di apertura al Centro per l’Impiego

E’ LA CIFRA PER I COSTI AFFRONTATI DAI COMUNI PER L’OSPITALITÀ NEI CANILI

S
ono 5 i milioni di euro
riconosciuti ai comuni
siciliani per coprire le

spese sostenute nel corso
del 2023 per la prevenzione
e gli interventi contro il
randagismo. Il decreto di
assegnazione è stato ema-
nato di concerto tra l’asses-
sore regionale alle
Autonomie locali e quello
all’Economia. L’intervento,
introdotto dalla legge re-
gionale 15 del 2022, è stato
finanziato dall’attuale go-
verno. Le somme erogate

sono state parametrate alla
spesa effettuata nel 2022,
rientrano nell’ambito della
ripartizione del Fondo au-
tonomie locali e sono state
assegnate ai comuni quale
quota parte dei costi affron-
tati per l’ospitalità della
popolazione canina nelle
strutture di ricovero e cu-
stodia, sia pubbliche che
private convenzionate,
sulla base dei dati attestati.
In Provincia di Trapani
sono 20 i comuni che otten-
gono le somme per avviare

misure a sostegno del ran-
dagismo e quindi contro
l’abbandono di cani e gatti.
Per Marsala 49.844,86 euro
è la spesa per l’anno 2022
riferita all’ospitalità della
popolazione canina mentre
13.014,60 euro è la quota
complessiva da assegnare.
A Petrosino riconosciuti
17.200 euro come spesa
anno 2022 in base alla po-
polazione canina ed è solo
574,18 euro la quota da as-
segnare al Comune.

Lotta al Randagismo, quote a Marsala e Petrosino
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A
vviati, alla presenza

del Sindaco Grillo, i

lavori di riqualifica-

zione dell’area compresa tra

la via Giuseppe Verdi, via

Emanuela Loi e il Lungo-

mare Mediterraneo. L’Ammi-

nistrazione Grillo mette a

segno un progetto che uni-

sce estetica e funzionalità,

cambiando il volto di una

parte importantissima della

città. E il prossimo 30 mag-

gio il Sindaco Grillo seguirà

di persona l’avvio dei cantieri

relativi al progetto Waterfront

2 nella zona della Florio.

Progetti che prevedono, la

creazione di aree attrezzate,

solarium, parchi urbani in

riva al mare, passeggiate,

nell’ottica di poter creare

anche a Marsala le prime

“spiagge” di città. Opere per

un totale di quasi 15 milioni

di euro che influenzeranno lo

sviluppo futuro della nostra

città, di fatto rimettendo al

centro il rapporto della città

con il mare, grazie alla riqua-

lificazione di alcune aree

strategiche: quella antistante

la Florio (Waterfront 1 e 2), la

zona limitrofa al Monumento

ai Mille e il Parco della Sali-

nella. Riguardo all’intervento

nella zona portuale, finan-

ziato con fondi del PNRR

per circa 2 milioni di euro,

saranno demoliti di vecchi

ruderi e il muro di cinta com-

preso fra le vecchie abita-

zioni della zona porto e l’ex

stabile dell’Aci (chiudevano

la vista mare), favorendo la

nascita di una zona pedo-

nale con verde e arredo ur-

bano. Il progetto voluto

dall’Amministrazione Grillo,

redatto da Itinera Lab degli

architetti Giovanni e Dome-

nico Nuzzo, prevede: il recu-

pero e la riqualificazione di

un tratto del Lungomare Me-

diterraneo mediante la de-

molizione del muro di cinta

esistente sul lato mare e

l’ampliamento del marcia-

piede adiacente, con allar-

gamento della strada di

almeno 3 metri. Nascerà un

giardino con una ricca vege-

tazione di macchia mediter-

ranea e prevede la

creazione di affascinanti

aree di forma irregolare, ispi-

rate alle dune di sabbia pre-

senti lungo le coste

mediterranee. Le dune, che

saranno realizzate con ma-

teriali naturali e danno l’idea

di isole verdi da cui godere

la vista mare, creano dei

percorsi pedonali con arredi

e zone di sosta, un chiosco

e altri elementi ricreativi. In

tutta l’area una nuova illumi-

nazione che, evitando zone

d’ombra, limiterà i problemi

legati al degrado e alla sicu-

rezza; la riqualificazione di

un tratto della via

Verdi/Emanuela Loi, com-

preso tra via Mario Nuccio e

via Francesco Crispi, me-

diante nuova pavimenta-

zione stradale con materiale

drenante e  rifacimento dei

marciapiedi. Il progetto pre-

vede anche la sistemazione

del verde e la realizzazione

di alberature, oltre a nuovo

arredo (panchine, rastrel-

liere, ecc.). Verrà inoltre risi-

stemato l’attuale

spartitraffico esistente, con

spazi per sosta auto e

nuova illuminazione pub-

blica. Sono tutte opere di va-

lenza storica che avranno

un importante impatto so-

cioeconomico positivo sulla

nostra città.

Al via i lavori per il Nuovo Lungomare di Marsala:
dalle Cantine Florio alla Salinella, spiagge di Città,

aree a verde, servizi sportivi e turistici

PUBBLIREDAZIONALE

CANTIERI PER CIRCA 15 MILIONI DI EURO CHE CAMBIERANNO IL FUTURO DI MARSALA
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GLI STUDENTI DEL COMPRENSIVO “SIRTORI” GUIDE PER UN GIORNO AL MUSEO

Q
uesto pomeriggio alle ore 16, il Museo
Archeologico Lilibeo apre le porte al-
l’evento “Scopri…AMO Lilibeo”. La

manifestazione, in occasione del 50° anniver-
sario UNICEF Italia, è curata dall’ Istituto
Comprensivo “G. Sirtori” di Marsala, diretto da
Giancarlo Lentini, con la collaborazione del
Parco di Lilibeo diretto dall’architetto Anna Occhipinti e con il coordina-
mento dell’insegnante Valentina Conticelli referente per “I Diritti umani
e Scuola Amica Unicef” e di Eleonora Romano, responsabile dei Servizi
educativi del Parco. Il progetto trae spunto da un diritto dell’infanzia par-
ticolarmente importante, basilare nelle democrazie: il diritto all’istruzione,
costituzionalmente riconosciuto e ribadito anche dall’obiettivo 4 del-

l’Agenda 2030, secondo cui si deve garantire
un’istruzione di qualità, inclusiva, equa. In que-
st’ottica il Sirtori ha finalizzato il suo intervento
coinvolgendo gli alunni di tutte le classi quinte
della scuola primaria, i veri destinatari del per-
corso formativo, che si sono messi in gioco,
sperimentando esperienze di cittadinanza attiva

e consapevole, fondate sullo sviluppo di conoscenze e competenze acqui-
site dallo studio di beni di interesse storico, archeologico, e artistico espo-
sti. Durante l’evento gli alunni saranno le “Guide per un Giorno”
accompagnando i visitatori nell’affascinante viaggio nell’arte e nell’ar-
cheologia all’interno delle sale museali, dove saranno anche esposti i la-
vori artistici da loro stessi prodotti. 

Scopri... AMO Lilibeo, evento per i 50 anni di Unicef 

I
l gruppo di lavoro “Marsala - La Città che
Vorrei”, capitanato da Giovanni Di Girolamo
e Banca Marsalese della Memoria, hanno or-

ganizzato domenica mattina, una partecipata pas-
seggiata a punta d’alga, itinerario tra storia e
natura per valorizzare il patrimonio storico-natu-
ralistico e promuovere l’educazione ambientale
volte allo sviluppo del territorio, carte vincenti
altresì per la crescita turistica della Città. Il
gruppo si è radunato di fronte Villa Cavallotti da
dove è iniziata la narrazione storica di Francesco
Tranchida di Banca Marsalese della Memoria:

“Siamo a due passi dall’ex Porta San Giovanni,
costruita in legno nel 1.500 da Gaspare Paci. Nel
1.700 il portone risultò poco sicuro e venne rico-
struito alla fine del secolo l’attuale Porta Nuova
in muratura. Nel 1.791 il marchese Villabianca
già parlava di mura di cinta ormai in stato di ab-
bandono. Al Bastione San Francesco invece,
c’era una barriera della dogana. Non c'era più la
pirateria, quindi non servivano più i cannoni e
non c'era più da proteggere la città”. Sullo sfondo
della passeggiata, l’ex Arena Roma, ovvero
quello che dopo il 1956 divenne il Cine Teatro
Impero e di poco dietro il teatro, il primo campo
di calcio dove venne organizzata da John Woo-
dhouse la prima partita: “E’ grazie agli inglese
che nacque il Marsala Calcio nel 1912. Solo dopo
venne costruito lo Stadio odierno”. La passeg-
giata si è addentrata alla Villa Cavallotti che
venne inaugurata nel 1902. Sempre Tranchida:
“Allora venne denominata Villa Giuseppe Gari-
baldi, solo dopo venne intitolata alla memoria di

Felice Cavallotti, giornalista, scrittore e co-fon-
datore dell’estrema sinistra storica. Col regime
fascista la Villa cambiò nome in Crispi e con la
fine del fascismo tornò a chiamarsi Cavallotti”.
L’itinerario della camminata è giunto fino al
Parco della Salinella, dove nel 1.500 c’era una
piccola salina e la casa del salinaro. Si dice che
Marsala avrebbe dovuto avere tre porti, di cui uno
alla Salinella con l’arrivo degli spagnoli. Un mo-
mento di condivisione della storia di Marsala e
delle sue risorse naturali sempre poco sfruttate.
[ claudia marchetti ]

Una passeggiata a punta d’alga per riscoprire le
risorse naturali, la storia e i paesaggi di Marsala

A
l Cinema Golden di Marsala doppia programmazione. Solo alle ore 17:30
il film d’animazione “Amici Immaginari”. Mentre alle ore 19 e alle 21,
verrà proiettato “Confidenza” il nuovo film di Daniele Lucchetti con Elio

Germano, Pilar Fogliati, Vittoria Puccini, Isabella Ferrari e Federica Rosellini.
Musiche di Thom Yorke. Pietro è un professore di liceo che ha una relazione,
una volta diplomata, con Teresa una sua ex studentessa. Un giorno lei gli pro-
pone di confessarsi vicendevolmente un segreto mai detto a nessuno.

Al Cinema Golden ‘Amici
Immaginari’ e ‘Confidenza’

“LA CITTÀ CHE VORREI” E BANCA MARSALESE DELLA MEMORIA INSIEME PER VALORIZZARE IL TERRITORIO
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A RICCIONE OTTIME PRESTAZIONI PER LE GINNASTE, SOFIA È LA MIGLIORE SICILIANA

W
eekend al cardiopalma quello appena
trascorso per l'Asd Marsala Gym
Lab che a Riccione dal 17 al 19 mag-

gio ha disputato il suo sesto Campionato Ita-
liano Gold Allieve
GAF. Il Riccione Play-
hall stracolmo di ap-
passionati e
un'organizzazione im-
peccabile hanno fatto
da cornice ad una tre
giorni di competizioni
di altissimo livello
dove le migliori 120
ginnaste d'Italia, per le
categorie dalla A1 alla
A4, sono scese in un
immenso campo gara
per ottenere l'accesso
alla tanto ambita fi-
nale. Nella giornata di
qualificazioni sono
stati assegnati i 40 pass
per la finale. La mi-
gliore siciliana in pe-
dana per la categoria A2 è Asia Bernardone
della ASD Marsala Gym Lab che si ferma
però a quota 88 (p. 72.925). Per la categoria
A1 presente tutto il podio regionale con Sofia
De Filippi della Asd Marsala Gym Lab, Gioia
Reale Ruffino dell’ASD Gymnasium Capo
d'Orlando e Marica Lupo dell’ASD Millen-
nium. Sofia De Filippi oltre ad essere la mi-
gliore siciliana in gara della categoria è
anche l'unica ginnasta siciliana a conquistare

la finale del Campionato Italiano Individuale
Gold Allieve A1 che con il 39° punteggio (p.
62.450) e per il rotto della cuffia a causa di
una trave imprecisa, assapora aria di finale

decisa a fare meglio
della qualifica. E
l'obiettivo è infatti rag-
giunto, migliorando lo
score personale (p.
63.500) che la posi-
ziona fra le 20 migliori
ginnaste più forti d'Ita-
lia. Così il tecnico
Gilda Tortorici: “Seguo
Sofia ed Asia da
quando avevano tre e
cinque anni e fin da su-
bito hanno dimostrato
di avere tutte le poten-
zialità necessarie per
diventare bravissime
ginnaste. Essere fra le
migliori ginnaste non
solo siciliane ma anche
italiane e con Sofia fra

le 20 migliori d'Italia ci onora infinitamente.
Sono le uniche marsalesi a disputare nel
Campionato più importante che la Federa-
zione ginnastica d'Italia ha in calendario per
la loro fascia d'età e nonostante il programma
è davvero complesso, lavoriamo duramente e
a testa bassa, avendo tutte le carte in regola
per l'alto livello. La strada è molto lunga e in
salita ma noi guardiamo avanti e continuiamo
ad inseguire i nostri sogni”. 

“Marsala Gym Lab”: Sofia
De Filippi nella top 20 Gold

GLI ATLETI DELLA MARSALESE TRINACRIABJJ SALGONO SUL PODIO DI FIRENZE

S
ilena Masotta e Francesco Caldarella della marsalese Tri-
nacriabjj si sono laureati campioni italiani di jiu jitsu.
L’evento, il più importante in Italia, si è svolto a Firenze

sotto l'egidia dell'Unione Italiana Jiu Jitsu/fijlkam ed ha visto la
partecipazione di più di 1900 atleti suddivisi nelle varie catego-
rie. Gli atleti guidati dal maestro Davide Cialona hanno raggiunto
il prestigioso risultato dimostrando un’ottima preparazione tec-
nica ed una grande lucidità nel gestire la gara. A completare il
buon risultato sono arrivati anche un bronzo conquistato sempre
da Silena Masotta ed un argento del maestro Cialona.

Masotta e Caldarella
campioni italiani jiu jitsu
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